

80 años del bombardeo nazi sobre la Ciudad de Almería

29 de mayo de 1937.

Dos aviones *Tupolev* soviéticos al servicio de la República bombardean el acorazado alemán *Deutschland* al confundirlo con el crucero franquista *Canarias*. El suceso se salda con la muerte de 31 marineros alemanes y 74 heridos.

Adolf Hitler decide que el ataque debe ser castigado y tras barajar varias ciudades se elige Almería debido a su escasa protección defensiva y por ser una ciudad con poco renombre internacional.

31 de mayo de 1937.

El acorazado *Almiral Scheer* y los destructores *Albatros*, *Leopard*, *Seeadler* y *Lluchs* llegan a la costa almeriense alrededor de las 5:30 de madrugada. Tras inspeccionar y asegurar que la ciudad apenas contaba con defensas militares, a las 6:45 comienza a bombardearla. Tras una hora de incesante fuego enemigo y el disparo de más de 200 obuses, la ciudad amanece destrozada y aterrada: a la destrucción de edificios, iglesias y casas particulares se le suma las muertes de 31 personas y más de un centenar de heridos.

El suceso tuvo un enorme eco internacional y la prensa, tanto nacional como extranjera, se hizo eco de aquel nefasto bombardeo sobre Almería. El Gobierno republicano protestó enérgicamente la agresión de una potencia extranjera en nuestro país y el asunto llegó hasta la Sociedad de Naciones, institución que precedió a la ONU.

El “Documento del mes” que presenta el Archivo Histórico nos muestra un telegrama que envían algunos almerienses que se encuentran en un batallón y que donan su jornal diario hasta alcanzar la suma de 423 pesetas y piden que sean destinadas a las víctimas de aquel bombardeo del que se cumplen ahora 80 años.

Juan Francisco Colominas Sánchez

Licenciado en Historia e Investigador